

会員一人 1,000円

委員会報告 :

社会奉仕委員会 稲田委員長

12月25日（水）のファミリークリスマスパーティー時に会員ご家族よりご寄付いただきました。50,500円は市長を通して歳末たすけあい募金に寄付いたしました。

親睦活動委員会 丸山委員長

新年宴会を下記の通り開催いたします。多数のご出席をお願いいたします。

日 時 1月29日（水）19:00 開会

会 場 さどや

登録料 8,000円

ニコニコボックス :

馬場信彦君 （三条南）今年もなにかとお世話になります。どうぞよろしくご指導をお願い申しあげます。

吉田秀治君 （三条南）今年も時々マークによせていただきます。

坪井正康君 （三条南）あけましておめでとうございます。本年もよろしくお願ひ致します。

三原徹夫君 （三条南）明ましてお目出とう御ざいます。本年も宜しくお願ひします。

小林博久君 （三条南）本年始めてマークアップさせていただきました。

高橋彰雄君 今年もよろしくお願ひします。

外山晴一君 なにはともあれニコニコBOX

加藤英男君 今週もBOXの前です協力して！

山本 賢君

落合益夫君

山崎 勲君

山上茂夫君 木村先生の卓話を楽しみにしております。

堀川正幸君 木村様本日は卓話をありがとうございます。楽しみしております。

佐藤文夫君 先週、初めて会長と新潟へメーキャプしました。

稻田憲治君 手帳に曰く 小寒とは1月6日頃をいい。大寒とは1月21日頃をいう。さすれば1月14日、今日は中寒というのかな？又バカなことを考えました。

赤塚正樹君 あけましておめでとうございます。先週は欠席してすみませんでした。

吉田春雄君 ようやく雪が降りました。キーができます。ニコニコ

羽賀一夫君 今日は大変良い事が有りましたので一口

本間建雄美君 あけましておめでとうございます。本年もよろしくお願ひ致します。

卓 話： 「モンゴルの自然と最近事情」新潟国際文化交流センター新潟・モンゴル親善協会理事長 木村毅先生

山上会長とは昨年12月例会でお会いいたしまして、三条にも一度おいで下さいとのことでおじゃまいたしました。

実は新潟の例会の時に最近モンゴルのことについてお話しをさせていただいたわけですが、モン



ゴルという国はジンギスカンを思い出しますが、それでもその内容はあまり知られていないように思います。最近になってモンゴルに行く人が増えてまいりましたし、モンゴルに関する報道も増えてきたような気がいたします。きのうのテレビニュースを見ていたら、モンゴルの国会が新しい憲法を採択したとありました。モンゴルという国は古い国なわけですが途中、ずーとねむっている時期があるわけです。日本に元こうの役でせめてきたことがあります、13世紀にはジンギスカンという人が現われてアジアは朝鮮まで、ヨーロッパはアドリア海まで全部支配するということをやった時期があるわけです。旧ソ連などはカタールのくびきといって250年も支配されたことがあるわけです。中国のゲン朝時代はモンゴルに支配された時期であります。ある時期、ものすごい帝国をうちたてたわけですが、それで治安が安定してシルクロードも栄えたというわけです。東西交流がさかんになり、ヨーロッパにルネッサンスがおこってゆく背景にはそういうものがあるということです。そういうすごいことをやった時期もあったんですが、16世紀のはじめ、清朝に支配されて、16世紀、17世紀、18世紀、19世紀と音も立てずに支配されてゆくわけです。人口がいちばん減った時は40～50万くらいの時もありましたが、今は220万くらいといわれています。しかし、モンゴル系の種族はいっぱいおりまして、ソ連の一部、プハアト自治共和国、中国でもそうとうの数がいると思います。アジアの歴史の中では、モンゴルの騎馬民族と漢を中心とする農工民族のはげしいせめあいのくりかえしなんです。漢民族はモンゴルがせめてくるのをふせぐ為に万里の長城をきずいたわけです。さらに清朝に支配されて骨ぬきにされてゆきます。産業のおとろえも人口が減るもとですが、そればかりでなく、清朝の作戦もありました。たとえばラマ教をおくりこんだこと。男子の3分の1がラマ僧という時があったほどです。ラマ教は妻帯を禁ずということで当然人口が減るわけです。真疑のほどはありますが、ヤギに梅毒の菌をつけて万里の長城からどんどんおくり出してゆくということなどがあったようです。武ではかてないから、頭をつかっての戦いがあったわけです。というわけでモンゴル人と中国人の間には深刻な民族感情があることだと思います。1921年にソ連の力をかりて独立することになります。ソ連が1917年に社会主义国家を作ったわけですが、そのソ連の輸出作戦であったと思いますが。ソ連の16番目の共和国といわれるくらいにソ連の強い影響をうけているわけです。1954年代に中ソ対立がありますが、その時もソ連からあとおしをしてもらっているわけです。モンゴルにはモンゴル文字がありますが、ある時期より表記文字はソ連と同じキリル文字になるわけです。そのことにモンゴル人が納得していたかというと決してそうではありません。中国よりの独立の手段として、ソ連に接近したが、自分達で独立したいという気持は深いものがありました。また、モンゴル人の日本人への親近感、期待感は非常に深いものがあると思います。そこでいよいよモンゴルも転換期を迎えます。1985年にソ連のゴルバチョフがペレストロイカをするわけですが、何でもかんでも命令や、規則ばかりではうまくゆかない、個人の能力もどう補しょうしてゆくかということで社会を改革してゆかねばということになってゆくわけですが、それをいちばんまっていたのはモンゴルだったんです。そこで、モンゴルもペレストロイカをソ連についてやるわけです。ソ連圏の中でいちばん早く民主化をしたのはモンゴルだと思います。